

EL VIRUS DEL AÑO 1933. EL NACIMIENTO DE UNA PASIÓN

Cuando viste la luz, Casa de Guadalajara, podías ya presumir de haber tenido una vida anterior, allá por principios de siglo, y sí naciste en un año complicado pero, ¿cuál no lo es?

El año comenzaba con la construcción del Golden Gate en San Francisco; con Adolf Hitler como Canciller de Alemania o los sucesos de Casas Viejas en España. Nuestra Casa, no fue la única que se inauguró ese año. La Casa Bloc en Barcelona abría sus puertas el uno de enero de ese mismo año.

En ese año también nació la Feria del Libro, en la que el autor más vendido fue Pío Baroja; el menos vendido fue Manuel Azaña.

Hablando de libros, ese año vería la luz “Castillos de Guadalajara”, de la pluma de nuestro querido y recordado Francisco Layna Serrano, quien llegó a ser Presidente de nuestra Casa.

Fue el año que hicieron uso del voto por primera vez las mujeres; el año en el que el general Sanjurjo declaraba en el Tribunal Supremo (del cual tanto se habla hoy), por el intento de Golpe de Estado del año anterior; el año en el que el dirigente comunista Ramón Casanellas (coautor del asesinato de Eduardo Dato) moría en un accidente de motocicleta a 50 kilómetros de Barcelona; el año en el que el Infante Don Jaime renunciaba a sus derechos dinásticos; el año en el que el banquero Juan March se fugaba de la prisión de

Alcalá de Henares; el año en el que el político José María Gil Robles torcó en una finca de Salamanca, mientras que el torero de Sacedón, Miguel Palomino (que compartía pueblo y apellido con nuestro vicepresidente, Manuel Martínez Palomino (Manolín para los amigos) triunfaba por toda España.

Fue el año en el que se rodaron películas que todos tenemos en nuestra retina, como King Kong, El hombre invisible o Sopa de Ganso (de los hermanos Marx); mientras en el cine Callao de Madrid se estrenaba con escándalo la película Desnudismo, y Federico García Lorca era ovacionado por Bodas de Sangre en el Teatro Beatriz. El año en el que perdimos el avión Cuatro Vientos, con el capitán guadalajareño Mariano Barberán y el teniente Joaquín Collar, a bordo de un Bréguet XIX con motor Hispano Suiza rectificado en la histórica fábrica de Guadalajara. El año en el que el Bilbao ganaba su 13ª Copa de España y el Real Madrid su 2ª liga. El año en el que el Reichstag ardía y Gerardo Machado caía en Cuba mientras Fulgencio Batista se convertía en héroe. El año en el que se inauguraba el nuevo Casino de Guadalajara, mientras las manifestaciones recorrían el país. El año en el que ser religioso comenzaba a ser misión de alto riesgo. El paro estaba en límites insospechados, como hoy.

La cuota de socio de la Casa de Guadalajara, en 1933, era de 5 pesetas